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记者在现场

沟北头村人的笑声

本报记者 郭树勋

本报通讯员 李 霞 王秋生

河南省去年

50

个扶贫先进村近日

出炉， 孟州市槐树乡沟北头村成为我市

唯一获此殊荣的村。

7

月

31

日上午， 记者在该市扶贫办

工作人员的陪同下来到该村。 一进该村，

只见一排排规划整齐的

3

层小洋楼美丽

时尚， 一条条干净宽敞的水泥路贯穿村

庄，一株株活泼翠绿的樱花树摇曳生姿；

门前屋后，黄瓜、豆角长势喜人；在该村

崭新的文化中心，部分村民正在跳舞、健

身，老少爷们不时发出爽朗的笑声。 村民

张敏高兴地告诉记者：“这都是国家的扶

贫政策让俺村旧貌换新颜啊！ ”

提起原来的沟北头村， 该村党支部

书记张建良感慨颇多：“沿沟盖房， 依岭

而住，岭多沟深， 行路不便； 人畜混居，

污水横流 ， 整个村看起来就像个 ‘大锅

台’， 是远近闻名的贫困村。给小伙子说个媳

妇，人家姑娘来村里一看，扭头就走。 ”

整村搬迁是唯一出路。 但由于沟深

岭多，村里没有大块、整块的平整土地建

设新村，靠着村子自身财力难以办到。 怎

么办？ 一筹莫展之际，孟州市扶贫办为村

民们带来了“福音”：通过与农业、工商、

电力等部门结合， 争取、 整合扶贫资金

221

万元，平整土地

210

亩，沟北头新村

建设由此拉开序幕。

1996

年，第一批

32

户搬迁到位，

2006

年，第二批

118

户搬迁

到位；

2012

年， 该市扶贫办又陆续争取

95

万元扶贫资金对新村共计

３７００

米主

干道进行了硬化 ， 并架设节能路灯

60

盏，种植各种绿化树

7000

株，修建排水

沟

300

米……沟北头村从此走出穷山

沟，踏上致富路。 （下转三版）
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中央财政加大支持农村扶贫开发力度

截至目前已下拨 371 亿元

新华社北京

8

月

2

日电 （记者韩洁、 高立） 财

政部

2

日消息， 中央财政日前下拨财政专项扶贫资金

101.46

亿元，支持农村贫困地区扶贫开发。 截至目前，

中央财政已下拨地方专项扶贫资金

371

亿元， 达年初

预算数的

94.8%

。

财政部农业司有关负责人介绍，

2013

年， 中央财

政预算安排专项扶贫资金地方专款

390.43

亿元，比上

年增长

18.86%

，主要包括：发展资金

290.13

亿元，少

数民族发展资金

36.9

亿元， 以工代赈资金

41

亿元，

“三西”资金

3

亿元，国有贫困林场扶贫资金

3.5

亿元，

国有贫困农场扶贫资金

2.3

亿元， 扶贫贷款贴息资金

5.6

亿元。

这位负责人表示， 专项扶贫资金新增部分主要用

于集中连片特殊困难地区， 进一步提高兴边富民行动

补助标准， 大力推进少数民族特色村寨保护与发展试

点，积极支持国有贫困农场、国有贫困林场扶贫开发，

继续实施扶贫贷款财政贴息。同时，着力强化财政综合

扶贫政策，探索专项扶贫资金使用机制创新，提高财政

资金使用效益， 促进连片特困地区区域发展和扶贫攻

坚。

孙立坤在京会见中关村科技园区管委会主任郭洪

双方就建设焦作中关村科技成果产业化基地达成共识

本报讯 （记者张蕊） 昨日，市

委书记孙立坤在北京会见了中关

村科技园区管委会主任郭洪、副主

任白智勇，双方就建设焦作中关村

科技成果产业化基地达成共识。 市

委常委、副市长郭鹏，焦作新区管

委会主任杜宇、焦作新区党工委书

记郜小方参加会见。

会见时 ， 孙立坤介绍了我市

市情和经济社会发展情况。 他说，

焦作转型升级的任务很重 ， 目前

正在建设中原经济区经济转型示

范市 ， 也正在通过 “十大建设 ”

等项目， 打造焦作发展的新优势。

焦作的转型发展离不开科技推动，

希望能够与中关村科技园区紧密

联合， 发挥中关村国家自主创新

示范区和焦作市的比较优势 ， 促

进生产要素合理流动 ， 推动资源

整合优化配置 ， 加快建设经济转

型示范市。

郭洪说 ， 作为资源枯竭型城

市，焦作对科技创新很重视 ，依靠

科技驱动实现转型升级的目标很

明确。 中关村一直致力于实施创新

驱动战略，正在进行跨区域的产业

布局和合作，希望双方能够加强合

作，结合各自的定位、自然禀赋和

优势，选准切入点，寻找合作领域，

实现双赢目标。
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书记惦念咱基层的事儿

本报记者 王 言

本报通讯员 李国伟

一夜急雨后，空气依然湿热，还是一

个桑拿天。

8

月

1

日上午，踩着泥泞，市委组织

部副部长刘新顺带着调研组来到修武县

高村乡东延陵村， 实地调研该村发展情

况。

“真没想到孙书记这么重视俺的建

议，这不，他前脚刚走，调研组就来了。 ”

该村党支部书记张小勇激动地说。

这是咋回事呢？

原来，

7

月

30

日，市委书记孙立坤到

修武县调研， 在和县、 乡、 村三级干部

座谈时， 张小勇提出了希望市直部门帮

扶东延陵村发展经济的建议 。 东 延 陵

村有很多致富的好想法 ， 但受村集体

经济能力制约，这些想法实施起来还有

困难。

张小勇回忆当天座谈的情况：“压根

没想到，俺一个最基层的村干部，能和市

委书记面对面说心里话。 座谈一开始，大

家伙儿都有点紧张，不敢说话。 孙书记再

三说下来就是想了解真实情况， 听听百

姓声音，看大家有哪些困难，鼓励我们放

开说，说真话、说实话。 看到孙书记那么

家常，那么诚恳，大家特别感动，话匣子

一下打开了。 ”

“你们提的建议孙书记非常重视，已

经安排专人归纳梳理出

35

条建议，并按

照工作职责细化到了

11

个单位，建立了

台账，要求相关部门第一时间协调解决。

今天我们来， 就是对涉及组织工作的意

见、 建议进行深入调研、 寻求解决办法

的。 ”刘新顺说。

了解了东延陵村的发展意愿后 ，调

研组表示将协调市移动公司和有关部门

对该村进行帮扶。 同时，希望村干部和广

大群众广义理解“帮扶”二字，更多借助

外力增强自身造血功能。 比如说，借助手

机短信平台宣传推介村里有名的昔日皇

室贡品延陵大葱， 打造咱自己的优势品

牌。 一席话说得张小勇连连点头。

随后， 调研组一行又赶到修武县七

贤镇和岸上乡，与乡、村干部一道座谈。

就岸上乡党委书记徐新勇提出的关

注农村基层干部生活、 提高山区村干部

以及离职村干部待遇等问题， 刘新顺表

示，将根据农村人口多少、村情差异等，

不断健全完善相关机制， 让干与不干不

一样， 干多干少不一样， 干好干坏不一

样，进一步激发农村干部的工作积极性。

亲身查、倾身听，最能听真话、察实

情。 亲自抓落实，基层无小事，件件牵着

书记的心。

七贤镇丁村党支部书记孙振庭说 ：

“基层最怕只听干部脚步响，迟迟不见人

下楼；最怕意见提了一箩筐，不见反馈半

毫分。 这样接地气的调研，大伙举双手拥

护。 ”

修武县委常委、组织部长宋晓银说：

“把基层的事放在心上，立说立行，抓铁

有痕。 这样的作风， 是 ‘人民在心中、

转型我先行 ’ 主题实践活动的生动体

现。 我们要学习这种作风， 进一步凝聚

全县党员干部力量， 积极作为， 主动担

当。 ”
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大赛报名工作

提前结束

本报讯 （记者孙军） 记者昨日从市体育局了

解到， 第七届中国焦作国际太极拳交流大赛报名

工作和太极拳高峰论坛论文征集工作已经结束，

其他筹备工作正紧锣密鼓地进行。

据悉，本届大赛共有

33

个国家和地区

377

支

代表队、

3886

人报名参赛， 其中境内有

31

个省、

直辖市、自治区

317

支代表队

3273

人，境外有

32

个国家和地区

60

支代表队

613

人。 目前，竞赛证

件已经印制完毕，场地器材设备已经开始筹备，奖

牌、 证书等竞赛用品已经完成设计， 等待招标制

作，竞赛编排工作正在紧张进行。

本届大赛太极拳高峰论坛共收到来自国内外

的太极拳论文

66

篇；高峰论坛主讲嘉宾邀请工作

已经结束，共有

12

位专家学者参加今年的论坛活

动。目前，河南理工大学正在进行场地和相关资料

的设计、制作工作。

据市体育局局长郭颂福介绍，在本届大赛中，

国内报名人数仍然保持积极上升态势。 该局采取

了控制措施，尤其对本省市参赛队伍进行了限制，

本省市参赛人数比上届减少了

600

人左右， 以便

让外省市人员有更多的参赛机会， 扩大焦作对外

影响力。 另外，境外参赛人气保持稳定上扬。 随着

大赛连续举办成为品牌赛事，影响力进一步扩大，

境外参赛人数在逐届增加。 往届对境外运动员报

名时间都放宽到

8

月中旬，今年为了控制人数，该

局在

7

月

24

日就截止了报名。

据了解， 在国家体育总局武术运动管理中心

全年赛事活动安排中， 仅太极拳相关的比赛活动

全国就有

13

项， 外地市都在借太极拳赛事做太

极拳文章。 目前， 我市组织的太极拳交流大赛在

国内外最具影响力。 在大赛期间， 有高峰论坛、

名家讲座、 段位考评、 群众展演等丰富多彩的太

极拳文化活动， 还有免费景区游览， 综合效应

好， 受到参赛队员普遍认可和国家武管中心充分

肯定。
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17

一场

50

年一遇的雷雨大风强对流天气横扫怀川，抽雄授粉期的玉米成方连片倒伏，我市干部群众迅速行动，请看———

全力以赴抗天灾

本报记者 杨仕智

8

月

1

日凌晨，电闪雷鸣，狂风

骤起， 一场

50

年一遇的雷雨大风

强对流天气横扫怀川，一般风力达

8

级左右，最大风力达

9

级。

这场风灾导致我市玉米大面

积倒伏，占全市玉米播种面积的一

半左右，其中严重倒伏面积

51．6

万

亩。 孟州、沁阳、博爱和焦作新区等

地最为严重，成方连片的玉米被狂

风拦腰扫倒在地面上，不少地块绝

收已成定局。

这场风灾正巧发生在玉米抽

雄授粉期， 大面积倒伏和倒折，对

我市玉米产量必将造成严重影响，

关乎全年粮食丰产丰收大局。 一些

多年从事农业工作的领导、专家感

言：“从事农业工作几十年，没见过

造成玉米倒伏这么严重的天灾。 ”

天灾就是命令 ， 救灾十万火

急。

8

月

1

日凌晨狂风暴雨刚过，

市政府就火速组织市农业局、市农

林科学院等部门的领导、农业专家

和技术人员，兵分八路，奔赴全市

各地，深入田间地头，与当地政府

和农业部门一起，认真展开灾情调

查，仔细摸清受灾情况，并分地区、

分作物、分灾情、分苗情提出针对

性和可操作性强的技术措施，专家

会商后，制定了及时排水、及时扶

苗、喷施叶面肥、加强田间管理等

6

条秋作物补救措施，为科学指导灾

后生产提供科学依据。

当日下午

5

时，在摸清全市农

作物受灾实情后，市政府立即召开

了秋作物抗灾救灾会议，安排部署

抗灾救灾工作。 会议要求各地在组

织农业技术专家会商灾情、因地制

宜制定应对措施的同时，立即组织

干部群众迅速投入秋作物抗灾救

灾中，努力降低秋季农作物受灾损

失。 昨日上午，市领导牛越丽又带

领农业、农机、农林科学院等部门

的主要负责人， 深入到修武县、马

村区等受灾严重乡村，察看农作物

受灾情况，督察、指导抗灾救灾工

作。 要求各地全力抗灾减灾，最大

限度地减轻灾害损失。

一场救灾保丰收战役立即在

全市打响。

灾害发生后，市农业局 、市农

林科学院等部门的领导、农业专家

和技术人员，全部深入到受灾最严

重地区，组织、指导农民抗灾自救。

在修武县五里源乡东板桥村

倒伏的玉米田里，市农业局副局长

王东风带领农业技术人员，给当地

群众分发夏玉米风灾后的补救措

施资料，指导群众科学扶苗。 该村

党支部书记千海生说：“全村

4700

亩玉米全倒伏了， 我们要按照市、

县农业技术人员要求，组织群众全

力扶苗固土， 力争有个好收成，把

损失减少到最低。 ”

在修武县郇封镇裕国庄村倒

伏的玉米田里，市农林科学院院长

段新国，一边给当地群众讲解补救

措施， 一边手把手教群众科学扶

苗。 段新国说：“灾害发生后，在调

查灾情的基础上，我们印制了上万

份秋作物受灾补救‘明白纸’，由院

领导带队， 组织农业技术人员

20

多人，分成

4

个科技小分队，奔赴

各地指导抗灾救灾。 他们和当地干

部群众一起，战斗在秋作物抗灾救

灾一线。 ”

从修武到马村，从博爱到焦作

新区 ，广大干部群众正积极投身

到抗灾救灾工作中 。 有些地方

正在及时排水 ，清理秋作物田间

积水 ；（下转二版）
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本报讯 （记者丰舒潍 实习生殷菡

蕊） 昨日，总参作战部副部长、国家人防办

副主任郭玉林，总参作战部人防局局长、国

家人防办副主任柳庆森一行莅焦， 对我市

的全国基于电子屏多媒体多功能防空防灾

预警报知系统试点工作进行检查验收。 济

南军区作战部副部长、 人防办副主任杨积

浒，河南省人防办主任许廷敏，市领导张文

深、宫松奇、贾书君，焦作军分区参谋长董

建亚陪同检查验收。

2011

年，我市被国家人防办确定为三

个全国基于电子屏多媒体防空防灾预警报

知系统试点建设城市之一。截至目前，我市

已如期完成了国家下达的

50

个预警报知

系统户外屏、

640

个户内终端的试点建设

任务。

市委副书记、 市长张文深在汇报会上

致欢迎词。他说，长期以来，在国家人防办、

济南军区人防办、 省人防办的关心和指导

下，我市始终高度重视人防工作，从维护国

家安全、保障经济发展、构建和谐社会的高

度，牢固树立国防观念和人防意识，积极探

索新形势下防空防灾一体、 平时战时结合

的人防建设新路子， 大力加强人防组织指

挥体系、 防护工程体系和信息保障体系建

设，在全省率先编制完成市、县（区）、街道

办事处防空袭方案和重点目标防护方案，

构建了地上、地下、固定、机动四位一体的

防空防灾应急指挥平台。特别是

2011

年被

国家人防办确定为全国基于电子屏多媒体

防空防灾预警报知系统试点建设城市以

来，我市高标准建设、高质量推进，人防预

警预报和信息化建设取得了显著成效，为

加强新形势下防空防灾工作提供了有力保

障。张文深表示，我市将以此次检查验收为

动力，找准差距，瞄准目标，解放思想，开拓

进取，为进一步加快人防建设步伐、推动焦

作人防事业迈上新台阶作出新贡献。

汇报会后， 郭玉林一行先后到锦祥花

园社区、 普希顿花园社区和世纪新城社区

等地， 实地察看了我市基于电子屏多媒体

多功能防空防灾预警报知系统的建设和实际运用情况。

在检查验收工作反馈会上，郭玉林对我市工作给予了高度评价。他

说， 焦作在基于电子屏多媒体多功能防空防灾预警报知系统建设工作

中，领导重视，组织严密，预警报知系统产品新颖、惠民实用、覆盖范围

广泛，较为出色地完成了国家人防办下达的既定任务。 同时，焦作的综

合防控能力较强，人防理念和手段超前，应急能力建设深入基层，尤其

是注重在服务群众方面想办法、 出实招， 发挥了人防工程作为创新工

程、惠民工程、救生工程的作用。在下一步的工作中，要多倾听和收集社

会各界的意见和建议，进一步梳理、总结和完善防空防灾预警报知系统

建设工作；进一步创新理念、积极探索，使系统建设途径更便捷、方法更

多样、推广更广泛，更好地展示焦作人防的水平和风采。
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我市筹建国家轮胎质量监督检验中心

专家组进行现场评审论证

本报讯 （记者高小豹 ）

7

月

31

日， 由国家质检总局组织的专

家组，对我市筹建的国家轮胎质量

监督检验中心项目进行了现场评

审论证。

轮胎产业是我市的传统优势

产业之一。 截至去年年底，全市共

有轮胎及相关产品生产企业

35

家， 轮胎生产加工能力占全省的

90%

以上，工程机械轮胎生产加工

能力占全国的

35%

以上， 已成为

中国高品质工程轮胎产品生产加

工出口基地以及全国轮胎的重要

生产基地之一。 同时，我市地处豫

北城市群和中原经济区的中心，具

有较好的区位优势，建设国家轮胎

质量监督检验中心，不仅可以服务

本地产业发展， 还可以辐射西部、

北部、南部地区，促进中西部轮胎

产业发展。

目前， 河南及周边的山西、陕

西、河北等省份都没有国家级的轮

胎检测机构，河南省唯一省级轮胎

及橡胶制品质检中心隶属于焦作

市质监局。
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� 8

月

2

日，沁阳市崇义镇南山村村民正在扶起倒伏玉米。

8

月

1

日凌晨，沁阳市遭受狂风暴雨袭击，造成

该市

13

个乡镇农作物受灾面积

20.07

万亩。 灾害发生后，当地政府积极组织有关部门和技术人员，深入受灾

乡、村指导群众开展生产自救，对倒伏未折断农作物进行扶苗固土，最大限度地减少损失。

本报记者 杨 帆 摄


